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招标公告
项目全称：场地工程、电力网工程、

场地配套工程、以上工程监理、电力网
工程勘察设计；

项目地点：辽宁省大连市甘井子区；
招标规模：1 标段，建设 7 处场地，

建旱厕和垃圾池，平整场地，引入市政
供电供水设施；2标段，电力引接（约7.8
公里），用电设备及环境监控系统、机房
线路改造等；3 标段，部分配套房屋整
修、配套附属设施建设（包括道路绿化、
构筑物工程、室外排水工程、室外照明
工程等）；4 标段，以上工程监理；5 标
段，电力引接(7.8 公里)，用电设备及监
控系统、机房线路改造,以上工程设计；

合同估价：1标段2301万元，2标段
352 万元，3 标段 454 万元，4 标段 39 万
元，5标段8万元；

投标报名截止时间为2019年 2 月
27日18 时。（报名有效期不少于7天）

详细情况请登录军队采购网 http:
//www.plap.cn查询。

联系人：王琳 电话：13324116694
中国人民解放军65054部队

2019年2月21日

在长达两周的休赛期中，辽宁
男篮除了训练之外，还在鞍山与吉
林队打了一场热身赛。在这场热
身赛里，表现最抢眼的毫无疑问是
不久前才伤愈复出的赵继伟。赵
继伟不仅得到全场最高的17分，还

多次为队友送出妙传，显示出极佳
的状态。

赵继伟能够得到高分，有一些
客观的因素。首先，哈德森和郭艾
伦在本场比赛出场时间都很短，从
第二节开始，赵继伟和高诗岩就成

为辽篮后卫线的第一阵容。其次，
赵继伟被球迷戏称为“鞍山保罗”，
主教练郭士强也乐得成人之美，让
赵继伟在家乡父老面前多一些表现
的机会。另外，吉林队的两名外援
都没有来到赛场，辽篮防守端的压
力减轻，赵继伟也可以把更多的精
力放在进攻端。

尽管如此，通过比赛中的一些
镜头，还是可以看出赵继伟状态恢
复。在一次突破到篮下之后，面对
对方内线球员的封盖，赵继伟巧妙
地背后传球，助攻跟上的李晓旭得
分，这也赢得了现场观众热烈的掌
声。而在第四节吉林队掀起进攻高
潮，一度迫近比分的时候，辽篮也是
靠赵继伟掌控着比赛节奏，最终以
83∶78获得胜利。

在国家队训练中受伤的赵继伟
是在1月29日与深圳队的比赛中复
出的，此后每轮联赛，辽宁男篮教练
组都会给他一定的出场时间。在上
一轮辽篮客场击败江苏队的比赛
中，赵继伟出场 16 分钟，这是他复
出以来出场时间最长的一次，得到
了 8 分和 3 次助攻。这样的数据对
于刚伤愈复出不久的赵继伟来说，
已经是难能可贵。

而且，数据仅是一方面，赵继伟
在场上给辽篮带来的速度优势，是
数据无法直观体现出来的。在上赛
季辽宁男篮勇夺总冠军的过程中，
赵继伟扮演了一个举足轻重的角
色。在辽篮的战术体系中，始终有
赵继伟的一席之地。在本赛季余
下的比赛中，辽宁男篮已经不可能
通过其他方式增强球队的战斗力，
只能在现有阵容中挖掘潜力。而赵
继伟未来两个月恢复到何种程度，
将成为辽宁男篮季后赛的一个“X
因素”。

赵继伟成辽篮季后赛“X因素”
本报记者 李 翔

“这次总决赛和短道裁判培训
结合起来，每天比赛结束，两位外籍
裁判长都会和中国裁判座谈，发令
有哪些问题，判罚有哪些问题，场面
控制有哪些问题，然后对当天几个
典型判罚进行现场还原，谁有不同
意见都可以提出来进行讨论。对国
内副裁判长以上的裁判和发令员，
这是一次难得的学习和提高的过
程。”在王石安看来，裁判长吉姆·海
维斯的判罚风格是更多地相信自己
的判断，并非所有情况都求助于录
像回放，对场面的控制能力很强，这
是国内裁判需要学习的地方。

曲励特别强调的是发令员节奏
问题。“国际滑联裁判员学习班的培
训中，特别强调了发令员节奏，发令
员鸣枪节奏打得好不好，会直接影
响运动员的发挥，国际滑联的目标，
是想把所有比赛的起跑发令控制在
一个节奏之下。”

按照短道国际规则，发令员发
出“各就各位，预备……”口令后，到
鸣枪有0.8秒的停顿时间。曲励说：“这

个赛季国内比赛是按照 0.8 秒的节
奏打的。这次跟外籍裁判交流，卢
齐亚诺也讲了，国际比赛中有的发
令员打得很慢，他讲了一个笑话，
就是说喊完口令以后，回头张望一
会儿再开枪都来得及。但有的时候
又打得很快，运动员还没有蹲好静
止的时候，枪响了，运动员甚至可
以借力一边蹲一边身体前倾就起跑
了，这都是对发令尺度执行不到位
的例子。”

通过这次总决赛，曲励告诉记
者：“从这个赛季国内短道比赛大的
判罚原则和方法上看，我们觉得与
国际上现在的判罚思路总体是吻合
的，对国际滑联新规则的理解和执
行还是到位的。但是有一些更细微
的东西，就是我所说的某些‘判罚临
界点’会有微小的差别，我们也是通
过对国际比赛判罚视频的研究，还
有像这次把高水平外籍裁判请进来
交流，不断修正我们的判罚细节、完
善 细 节 ，国 内 练 兵 ，目 标 是 做 好
2022年冬奥会的备战工作。”

寻找问题 修补细节

总决赛也是裁判培训会
本报记者 黄 岩

凭借王燊超和吕文君5分钟内
的两粒进球，上赛季中超联赛冠军
上海上港队在 2019 中国足协超级
杯比赛中以 2∶0 击败足协杯冠军
北京国安队，首次获得这一赛事冠
军。这也是俱乐部历史上的第一
座超级杯奖杯，对于失去联赛金靴
的卫冕冠军来说，这样的开局还算
不错。

新赛季，上海上港的最大难题
是谁来“接枪”武磊。上赛季，武磊
打进了 27 球，成为联赛金靴，但亚
洲杯结束后，武磊就加盟了西甲的
西班牙人队，新赛季，上海上港必须
做好没有武磊的打算，谁来顶替他
的位置？本场比赛就看到了佩雷拉
的选择，吕文君虽然在穿插能力上
不如武磊，但接替武磊首发就取得
进球，绝对算是开了一个好头。

事实上，吕文君能打的位置也
比较多。上赛季，吕文君在联赛帮
助球队打进 7 球，是除武磊、胡尔
克、奥斯卡外队内第四火力，与埃
尔克森持平。最近几个赛季，吕文
君也是每个赛季均有斩获，且进球
数不断上升。奥斯卡认为，吕文君
可以顶替武磊，“我觉得影响其实
不会特别大，我们锋线上好的队员
其实非常多，比如说吕文君、埃尔
克森和胡尔克，大家都是一样的，配
合也都特别默契。”“武磊是中国最

好的球员，但他不在球队了。对于
我们现在的队员来说，非常重要的
一点是马上达到最佳状态，我相信
球队慢慢地可以变成最强。”很显
然，上海上港主教练佩雷拉的话传
递出一个信号：他将用团队去弥补
武磊的离队。

两球落后的局面，让“归化球
员首秀”的时间提前了那么几分
钟，第 70 分钟，侯永永替补出场，
迎来这一历史性时刻。虽然上场
之后，侯永永立即给张稀哲做了一
脚好球，随后几次前插、射门也显
示出了不错的意识，但总体来说，
侯永永并没有展现出明显高人一
筹的实力。当然把球队翻盘的希
望压在只有 21 岁的球员肩上也是
不现实的，赛后侯永永表示感觉还
不错，但很遗憾没能取得进球，他
坦言这个准备期不算很完善，因为
很多事情要去办理，相信未来通过
和球队的磨合，会表现得更好。北
京国安队主教练施密特说：“既然
输了，一方面要总结经验教训，另
一方面要尽快忘掉这场比赛，向前
看，着眼于对阵武汉的比赛。”新赛
季中超将于 3月初打响，3月 1日国
安 将 客 场 迎 战 升 班 马 武 汉 卓 尔
队。而上海上港将在联赛揭幕战
中与上海申花队打响上海德比，
2019年中超联赛值得期待。

“无磊”上港夺得超级杯
本报记者 黄 岩

国内两位资深短道速滑裁判长表示

国内比赛判罚严 国际比赛犯规少
本报记者 黄 岩

2018-2019赛季中国杯短道速滑精英联赛总
决赛24日结束，为了使国内联赛与国际赛事接轨，
促进国内运动员更好地适应国际大赛的判罚尺度，
中国滑冰协会特别邀请了吉姆·海维斯和达尔波得·

卢齐亚诺两位国际滑联级的裁判作为裁判长和发令员执法这
次总决赛。吉姆·海维斯曾执法冬奥会、世锦赛等短道速滑重
大赛事，达尔波得·卢齐亚诺在去年的韩国平昌冬奥会上担任
的就是发令员工作。在接受记者采访时，担任中国滑冰协会竞
赛管理裁判培训顾问的曲励和王石安表示：“邀请这两位高水
平外籍裁判的原因，一是我们自己的裁判可以与之近距离交流
接受培训；二是可以验证一下我们的判罚与国际接轨程度；三
是对国家队或者参加国际比赛的运动员来说，可以把握外籍裁
判判罚尺度的思维脉络。”

韩国平昌冬奥会上，短道速滑比
赛的判罚被称为“史上最严”，中国队
经历的“判罚风波”引起中国短道速
滑界高度重视，改变后效果在本赛季
的精英联赛上立竿见影。

中国杯精英联赛竞赛委员会主
任曲励是中国短道项目的国际滑联
级裁判长，这个赛季国内大小21站比
赛，他几乎全部参与。曲励介绍，国
际滑联在平昌冬奥会之后也进行了
详细总结，2018年夏天举办了裁判长
培训班，对判罚规则进行细化，具体
说，国际滑联历史上第一次把滑跑区
域进行了划分，对各区域的犯规做了
规范性定义。

定义和国际接轨
犯规情况一目了然

曲励介绍，在这种定义之下，所
有规定以缩写符号标注，减少了运动
员、教练员与裁判长沟通的难度。但
在国内比赛中，采用的是中文缩写，
运动员被判犯规后，裁判会在成绩单
上直接注明犯规动作，这在此前的国
内比赛中从未有过。假如说一名运
动员“剩四圈入推”，那就表示该运
动员被判罚是因为“剩四圈入弯道时
有推人动作”。这样一来，教练员和
运动员都能明白。如果观众掌握了
窍门，也能从看热闹变成看门道，有
利于项目的推广。

王石安透露，中国滑冰协会也成
立了规则研究小组，专门针对新奥运
周期的规则修改、判罚进行研究，同
时对全国裁判员进行及时培训，力求

国内比赛的判罚与时俱进。
不少运动员感慨，本赛季国内联

赛判罚比以前严格，中国短道速滑教
练也对队员提出了通过联赛“提高战
术意识”“少犯规”的要求。王石安表
示，本届精英联赛的判罚规则和尺度
使用了国际滑联新规则细化后的最
新版本，完全与国际比赛接轨。

尺度和国际接轨
细微之处把握更加细致

至于国内的判罚尺度，曲励说：
“首先在我们这么多年裁判工作的积
累之上，根据今年国际滑联的变化，我
们把运动员经常发生碰撞地点的几种
情况，都用视频资料进行了归纳。今
年2/3的赛季已经过去，现在回头看，
裁判长的判罚尺度，基本上与国际判

罚尺度接近。”
为什么要用接近这个词呢？“因

为在判罚的过程中，特别是在判罚的
临界点上，不同的裁判，从不同的角
度会有不同的认识。很难做到人人
是完全统一的。有的判罚是完全可
以做到统一，比如说明显的犯规，碰
撞非常明显。难点是两个人都有不
正常的动作的情况。”曲励对此进行
了细致的解读，“运动员直道上左右
蹬刀，本身身体重心就是左右偏移
的。国际上在执行判罚的过程中，会
严格把握运动员是否是从非跑道的
方向进来，如果有的话有一点儿接触
都算内侧运动员超越犯规，这个要比
我们以前更加严格。如果两名队员
平行滑行，刀与刀发生碰撞，外籍裁
判在国际比赛中很少判罚，认为两个

是平行状态，谁也没有主动犯规动
作，这叫可以共同承担责任。这个跟
我们以前还是不一样，以前我们还是
要认定。其中有一个是超越者还是
被超越者，现在这种细微变化要放到
判罚中来考量。”

判罚和国际接轨
运动员犯规次数在减少
中国杯精英联赛几个分站赛进行

的同时，中国短道队也在参加国际滑
联举行的世界杯比赛。关于中国队这
个赛季参加国际比赛的犯规情况，虽
然没有具体统计，但是通过比赛录像
来看，曲励认为：“应该说个人犯规不
是特别明显。因为毕竟是经过平昌冬
奥会，运动员本身也会有对判罚尺度
的全新领会，他们也注意到犯规对成
绩的危害，以前那种比较盲目的犯规
应该是在减少。”

不过，曲励通过总结发现，中国队
这个赛季参加的国际比赛中，在个人
项目上犯规虽然不多，但中国队的接
力犯规次数应该是多于前几个赛季。

曲励说：“第一点，中国队今年参
加接力比赛的新选手比较多，在接替
方式上和滑行路线上，我们可能有错
误；第二点，我们几次犯规是出现在
混合接力项目上，混合接力中运动员
交接是一个很复杂的过程，运动员还
在熟悉领会当中，这可以理解。但
是，我们今年确确实实在女子3000米
接力和男子 5000 米接力中出现了几
次犯规，作为重头的集体项目，中国
队还是要引起注意的。”

链接

本报记者 孙海涛 摄赵继伟（右）在CBA比赛中。

2 月 24 日，在天津举行的中国杯短道速滑精英联赛总决赛甲组男子
1000 米决赛中，吉林省体育局冰上运动管理中心选手任浩博以 1 分 31 秒
047的成绩夺得冠军。这是任浩博（左一）在比赛中。

任浩博夺得男子1000米冠军

如果单从技术统计上来看，与叙
利亚队的比赛，刘志轩谈不上有多么
出色，毕竟他只得到5分、1个篮板和
3次助攻，哪项数据都不是队内最高，
而且还出现了 5次失误。但要知道，
刘志轩只占用了 3次出手机会，而他
的失误基本来自后两节，与体能下降
不无关系，毕竟他是除了周琦之外，
中国男篮出场时间最多的球员。

本场比赛，中国男篮开局不利，
主教练李楠在第一节的最后阶段派
上了在亚运会表现优异的刘志轩。
事实证明，在中国男篮第二节掀起的
反扑中，刘志轩扮演了关键角色。他
先是在防守中看准机会抢断对手、一
条龙上篮得手，为队友赵睿狠狠地出
了一口恶气。几分钟后，在反击中，
他接到方硕的传球，45度角稳稳命中
一个三分球。虽然全场比赛刘志轩
的得分也只有这 5分，但恰恰来自中
国男篮从追分到反超的阶段，重要性
不言而喻。

而在比赛中，刘志轩与周琦的
配合也非常默契，他的几次突破分
球除了直接为周琦送上助攻之外，
也给周琦创造了大量杀伤对方内线
的机会。在刘志轩的穿针引线下，
中国男篮的后卫线渐渐走出了开局
阶段的紧张状态，彻底打开局面，球
队的进攻更加流畅。看似不显山露
水，但只要出场就能给球队带来帮
助，这都是刘志轩的价值所在。相
信通过本场比赛，在主教练李楠心
目中，刘志轩应该会获得更加不错
的印象分。

刘志轩再次扮演
“无名英雄”

本报记者 李 翔

在经历了大比分输给约旦队的
比赛之后，憋着一口气的中国男篮
在世界杯预选赛最后一轮终于迎来
爆发，客场90∶59狂胜叙利亚队，以
7胜5负的战绩，结束了男篮世界杯
预选赛的征程。

由于本次窗口期两场比赛开球
时间间隔只有41小时，而且本场比
赛被安排在当地时间 12 时 30 分进
行，中国男篮开局阶段明显不在状
态，首节比赛得分长时间停滞在个
位数，以12∶18落后。第二节，中国
男篮在防守端打起精神，迫使对方
连续进攻不中，趁势通过反击将比
分追上，单节净胜对手12分，以37∶31
反超比分。

第三节，中国男篮乘胜追击，而
叙利亚队暴露出实力上的差距，进
攻不断哑火，中国男篮以 58∶43 领
先，胜利在望。第四节，叙利亚队
仍然找不到缩小分差的办法，中国

男篮则在大比分领先的情况下陆
续换上替补球员，以 90∶59 收下一
场大胜。

本场比赛，中国男篮队员大多
表现出极佳的状态，如果说选一个
最佳球员的话，毫无疑问应该是周
琦。上一场与约旦队的比赛，尽管
周琦也拿下 19 分、10 个篮板的两
双数据，但因为 9 投 1 中的三分球
以及 5 次罚球全部失手，让他陷入
外界的质疑中。但人们忽略了一
点，那就是周琦还没有完全从伤病
中走出，被火箭队裁掉之后一直
没有打过正式比赛，他上一次代表
中国男篮参赛，还是去年 9 月的亚
运会。

此役开局阶段，周琦的手感依
然不够理想，但作为中国男篮重要
的内线支柱，周琦在赛场上显示出
了极强的自我调整能力。经过暂停
之后，周琦坚决地贯彻主教练意图，

在队友的配合之下，对叙利亚队的
内线发起了强有力的冲击，一次隔
扣对方身高2.20米的大中锋阿尔哈
姆维，不仅吹响了全队反击的号角，
也击垮了对手的信心。尽管阿尔哈
姆维身高和力量都占优，但周琦利用
灵活的脚步，在对方内线予取予求。
而心浮气躁的阿尔哈姆维直到第四
节周琦下场之后，才得以几次暴扣发
泄一下本场比赛的郁闷情绪。

全场比赛，周琦不仅砍下 32
分、10个篮板、4次抢断和4次盖帽，
效率值为42，胜负值更是达到了+33，
这6项技术统计均为全场最高。而
且，谁都能看出来，这还不是状态
最出色的周琦。叙利亚队虽然实
力平平，但身体条件不错，防守更
是非常凶悍，能在这样的比赛中打
出统治级的数据，也让人有充分的
理由期待“大魔王”在世界杯上的
表现。

中国男篮客场大胜叙利亚队
本报记者 李 翔

2月24日，在福州市举行的2019年举重世界杯赛暨东京奥运会资格赛
女子55公斤级比赛中，中国选手廖秋云以抓举96公斤、挺举125公斤、总成
绩221公斤夺得该级别总成绩冠军。这是廖秋云在比赛中。

廖秋云获女子55公斤级冠军

火箭客胜勇士
本报讯 记者李翔报道 在2

月23日进行的一场 NBA 常规赛中，
休斯敦火箭队核心哈登因身体不
适缺阵，不过这不妨碍火箭队客场以
118∶112 击败卫冕冠军金州勇士队，
后者主场五连胜之势被终结。


